



**Universidad del sureste**

Pasión por educar

**Asignatura**

Salud pública

**Carrera**

Lic. Enfermería

**Catedrático**

Víctor Manuel Nery Gonzales

**Tema**

Concepto de vigilancia epidemiológica (ensayo)

**Alumna**

Clarita del Carmen López Trejo

**3er cuatrimestres**

**Pichucalco, Chiapas 5 de junio del 2020**

# INTRODUCCION

Este tema trata de sobre el concepto de vigilancia epidemiológica ahí veremos como este tema se basa en el enfoque de la enfermedad en la población, en particular de las que tienen potencial epidémico y las que tienen factores de riesgo que son factibles de intervenir para prevenirlas e incluso eliminarlas

.

Ya que al igual es conocimientos en las enfermedades con mayor aplicación en el mundo para registrar sistemáticamente la ocurrencia de enfermedades también se define como la recopilación de análisis e interpretación sistemática.

Y constante de datos para utilizarlos en la planificación, ejecución y evaluación de intervenciones en Salud Pública dirigidas a prevenir y controlar los riesgos y daños a la salud.

La vigilancia epidemiológica, como la construcción e interpretación de canales endémicos y la realización de estudios de brote.

Básicamente es sobre los sistemas creados para llevarla a cabo; las características del sistema de vigilancia.

# VIGILANCIA EPIDEMIOLÓGICA

La vigilancia epidemiológica es la que básicamente ha hecho el conocimiento de las enfermedades, la Epidemiología y la Salud Pública. Además es la percepción de enfermedades que afectan a toda la población.

Se trata de descripciones más o menos detalladas que incluían medidas de prevención y de control que sin duda fueron útiles para enfrentar emergencias. Sin embargo, fue hasta el siglo XVII cuando gracias al desarrollo de la Estadística sanitaria se inició el análisis sistemático de variables relacionadas con el estado de salud de las poblaciones como los nacimientos y las causas de muerte, trabajos que fueron fundamentales para establecer los primeros sistemas de recolección y organización de la información que permitieron tomar decisiones en Salud Pública.

Al igual trata de salud – enfermedad ya que dan forma de estadística sin tener en cuenta sus aspectos ecológico y dinámico. Hay una sección en la epidemiológica ya que es una ciencia dinámica de la salud de la población.

El primer objetivo es medir lo que sucede en la colectividad de la población en ciertas enfermedades. Está considerada que tiene como función principal identificar problema de salud y facilitar el control de la enfermedad.

Al igual la vigilancia epidemiológica la recolección de datos sobre un problema de salud, análisis y prevención de enfermedad para el mejoramiento de salud.

Existen tipos de vigilancia epidemiológicas se habla de 3 tipos fundamentales ya sea que Es la vigilancia pasiva, vigilancia activa y vigilancia epidemiológica especializada.

Estos tipos de vigilancia son las propias instituciones de salud ya que se envía información sobre las enfermedades Así los cargos de la vigilancia epidemiológica

**Vigilancia activa:** En la vigilancia epidemiológica activa el personal a cargo de la vigilancia busca activamente información sobre la enfermedad que es objeto de investigación.

**Vigilancia epidemiológica especializada:** Un sistema de vigilancia centinela utiliza datos de alta calidad, recopilados en centros especializados que se seleccionan cuidadosamente.

La vigilancia epidemiológica contribuye a diseñar estrategias para impedir la propagación de enfermedades y por otro planificar recursos que conlleven a elevar el estado de salud de la población. Esta ha sido y es una preocupación de directivos, estados y países.

Conocer el nivel de salud, identificar sus desviaciones y desarrollar acciones en cada unidad es un objetivo estratégico para el sector.

Se analiza la literatura científica sobre vigilancia epidemiológica en función de la aplicación de este concepto en la práctica de la salud pública en Cuba.

Tiene como métodos de realización a un análisis bibliográfico que incluyó la búsqueda en los idiomas inglés y español de investigaciones propias del tema, así como documentos rectores y conferencias, se utilizó como herramienta artículos relacionados en las bases de datos Medline-Pubmed, con el término de vigilancia epidemiológica, como objetivo de esta investigación, revisándose los textos completos de las publicaciones seleccionadas.

La información de vigilancia epidemiológica en México se integra en el Sistema Único de Información para la Vigilancia Epidemiológica (SUIVE). El SUIVE no es un sistema completo de estadística de salud ni incluye toda la información sobre la situación epidemiológica nacional.

Actualmente el SUIVE se enfoca a 114 enfermedades consideradas como las más relevantes del estado de salud de la población. La información contenida en el SUIVE incluye la notificación de daños a la salud y resultados de pruebas de tamizaje y diagnóstico por laboratorio.

Al igual la vigilancia epidemiológica es la Recolección sistemática, continua, oportuna y confiable de información relevante y necesaria sobre algunas condiciones de salud de la población.

Ya que como había mencionado tiene Proceso sistemático, ordenado y planificado de observación, medición, y registro de ciertas variables definidas, para luego describir, analizar, evaluar e interpretar tales observaciones y mediciones con propósitos definidos.

Se aplica a grupos o poblaciones humanas para conocer magnitud y tendencias de un problema de salud, específico o general.

Se generan datos que contribuyen a que los programas de control y prevención resuelvan efectivamente dicho problema.

Para definir prioridades en salud, conducir investigaciones.

Tiene el análisis e interpretación de datos de salud necesarios para la planificación, implementación y evaluación de políticas de salud pública, combinado con la difusión oportuna de los datos a aquellos que necesitan saber”.

Ya que al igual vigilancia se basa en 3 notificaciones que son oportunidad, difusión y calidad.

En muchas ocasiones tiene conocimiento biológico rudimento del proceso de la enfermedad. El análisis secundario de base de datos se basa a la presión de por publicar y falta de conocimiento ha ala conducción de la publicación de cierta enfermedad.

Analizar los datos que aporta la Vigilancia epidemiológica permite conocer la distribución de los factores que afectan directa o indirectamente la salud de la población, identificando precozmente los hechos que impliquen un riesgo para la salud pública.

Es sustento para la planificación, ejecución y evaluación de las acciones de salud y una de las principales herramientas para conocer el comportamiento de las enfermedades, en particular de las que tienen potencial epidémico, permitiendo generar acciones para limitar su impacto

A partir de la tercera década del siglo XX, la vigilancia epidemiológica pasó de ser una actividad eventual y pasiva a una actividad permanente, rigurosa y dinámica, al desarrollar programas y campañas específicas de salud e incorporar.

A la Estadística en la descripción del estado de salud, predicción, evaluación de las medidas de control.

La planificación requiere de la vigilancia epidemiológica ya que hay dos fases muy importantes en la determinación de las necesidades y en la evaluación. Difícilmente se podrá planificar a una intervención sanitaria.

Las etapas básicas de la vigilancia epidemiológica es 1 recolección de datos es la clasificación de datos y las notificaciones de datos. 2 análisis de la información es 3 interpretación de información 4 difusión de la información gracias a esas 4 etapas básicas pudieron ayudar a la población de cada o ciertas enfermedades que se le presenta en una situación grande en una población donde muren personas, niños o personas adulta de enfermedades graves.

En la actualidad se han visto nuevas ideas de la medicina basada a cierta evidencia y se ha olvidado de ciertas circunstancias ya que para eso la epidemiología es un concepto de gran utilidad ya que para eso hay que estar pendiente de la población de ciertas enfermedades.

El análisis de la repercusiones de la enfermedad en la población de requiere el conocimiento de la disciplina de la sociedad de la salud pública.

Ya que la epidemiología constituye a la disciplina básica en la investigación en el área de la medicina preventivas y la salud pública.

Y la epidemiológica es la que se encarga de las enfermedades de la población en hallar un resultado acertijos para el bien de la sociedad.

Hay muchas diferencia entre esas dos palabra.

## Conclusión

Bueno como vimos fue un tema de máxima importancia sobre el concepto de vigilancia epidemiológica ya que con tantos estudios y estadísticas han encontrado cada respuesta para ciertas enfermedades que hay en la población.

En este tema se recoge datos, y análisis para obtener un buen resultado en encontrar una enfermedad.

Igual es la información integrada estrechamente con su divulgación a quienes tienen la responsabilidad de intervención y a la opinión pública. Al igual se habla 3 tipos de notificación de la vigilancia epidemiológica.

Y así se va encontrado un buen resultado y una gran ayuda para ayudar la población de cierta enfermedad.

# Bibliografía

[www.accessmedicina.mhmedical.com](http://www.accessmedicina.mhmedical.com)

[www.iniciensa.sa.cr.vigilancia-epidemiologica](http://www.iniciensa.sa.cr.vigilancia-epidemiologica)

[www.minsa.cl.wp-conten.uploads](http://www.minsa.cl.wp-conten.uploads)

colditzGA.epidemiology:futuredirections.intj epidemiol1997; 26:693.7

lilienfeldDA,lilienfedAM.epidemiology:a retrospective study .am j  
epidemiol.1977:106.445-59

taubesG.EPIDEMIOLOGY FACES ITS LIMITS.SCIENCE 1995:269.9